代えがたい

大切

なも は何にも

の

た。

事 恥

差異はないのである。

その

存在価値や尊厳

性に ても

いかなる時代におい であるという点にお

π き

 $\neg \frown$ 

れほど、

人の命 言葉がある。 という歴代首相

福田

赳夫

らた

の

の命は地球より重

事である。

その責任者と

中絶という死の出来

れは、堕胎、即ち、」小さな命が多くある。

人工

なる者は胎児の親である。

#### 命 堕胎

# 尚

ど望まぬ妊娠や「経済的「暴行もしくは脅迫」な(現・母体保護法)は四八年制定の優生保護法 に法 よ212 であるが、 は 条の ıΣ これに対 犯罪とされての「堕胎罪」規 後 それまでは、 に なっ て 九 ていない れは、 心が伴う苦しみの出来

定刑

児は母体外で生存が可 期が22週を越えた場合、 化し 由 ていない。 なため法的には に限り、 中絶を合 は認めら 妊娠 1

者は誰であるか、

責任の

るものを探し出

į

周法理

所在を問う。

かし、

毎

静かに殺されて行く

れ能胎

げられて、

その

原因

|とな 加害

大きな事件として取り上 を選んでしまうことは、 いじめや虐待などで自死 あるということであ

تع

がり、 総数は約17万6千件であ二〇一五年統計によると、 日本 の中絶は で最も多 別では 20 } 最 24 歳 新 の

とは

ださるお

ると

生命 方であ

の

が は神にか 元で 。 血 造ら す者は、 た」(創世記 9章 かたどって造られ 皿を流される。人

続 34 しし 歳 ての 11 20 %

〒036-8577

弘前学院大学

宗教主任楊 尚眞

宗教部

弘前市稔町 13-1

現実である。また、公に 現実である。また、公に でも人工中絶手術を受け た生徒や学生が多いのが た生徒や学生が多いのが たり、未婚の中学 を受け たり、未婚の中学 たり、未婚の中学 は良いことであるとは思っ 者はいないので 自分の堕胎の経験を語 当事者たちも堕胎いないのである。 そ ſΪ 罪悪感や羞

る

: 6命 人間

を失うまで「 は命を授けられ

神

ほど、 6 節

人の命は貴重

一な存

たからだ」(創世記

)と言われた。

それ

在であるということであ

のか てか

たち」を秘めた存在

11

て

場においても、人間の小人のいかなる状況や立ではないか。 似せて創造 人間が る。聖書は、命の尊厳性の尊厳に関わることであ 創造されたと言ってい から語っている。 に関して人類が始まっ さな命を絶つことは、 章26節では神が人間 神のかたち」に似せ 神のか・ され 命の 価値と たち」 たという 創世 次性 てを記 て性 に 命 小立

> 胎 あなたのこ いたの。 母の 立ててくださった」 は 詩 !児であったわたしを 詩編13編16章では、 書にすべて記されて わた てくださった」、ま胎内にわたしを組み わたしの内臓を造り、編13編13章「あなた まだその一日も造 い目は見ておられ から」と詩

「 人 の いうこと よっ Щ ことであ 手 か をかけ ら死に 現代の多く 至る まで

て 神

いの る御

れる存在価値と尊厳性が至るまで御手の中に保たの小さな命を育まれ死に生命が生じた瞬間からそ がに社会的な合 では、単なるが 1 と見做す。 -スを除いて行なとから堕胎は見ある存在である はない。 て規定しても、 の命 しが 12 誕 単なる潜在 て行わるべ す。しか 過が過ぎ 生 最悪 శ్ 合意 し **ഗ** こ て 最 聖書では このこ を通じ 的 の ぎる 々 ゲー 、 な い 人 初

けはなな るない理 多 て て 過去の貧しき時代におい は正しい選択であるのか。 よって堕胎が可能 理由による望まぬ である。 くいる。 いような福 きた立派な日本の親は も多くの子どもを育て 命の尊厳は 由で子ども育 教育は ただ、 中学や高 日 堕胎 人間 祉貧困国で 本は経済的 経 妊娠に こてられ にな選択 済的 校にお の責任 を

コルドウェル・ジョン

見られま

す。

弱みに付

ね律

わたし

の

隣

じめられっ子の姿

込んだのは盗賊でした。

とはだれ ました。

が隣人 ですか。

められっ子の

人には仲間がいなく、こいう見方ができます。旅をよく表している話だと

律法学者はイエス様に尋手を差し伸べようとするしかし、どんな人にも普通の人を表しています。

場で起きるいじめの構図

はこの話です。学校や職ら、確実に上位に入るの

は、その場に居合わせだと考えます。 この二

居合わせた。この二人

知らんふりするのが一

番

が通りかかります

が

ランキングを作るとした

聖書物語

良きサマリ

ア

姿が

見られ

ます。

人

の

秋の特別礼拝

(二〇一八年十一月十五日)

へとはだれか

隣人になれるか

苦悩から身と心を守る貞ない。無残な堕胎による 操教育と正しい性に基づ 倫理道徳教育が必要で

> 健 汚 尊 あ 汚すすべての悪から守る尊厳とは自己の体と心をめるのではないか。 命の 全な精神である。 をの

るかが問題だとい を指摘し 様が祭司とレビ人 自 ました。 サマリア , 人を を悪 にな イエ 善者ス とれ

当描 ヨ時のユダンのは、 な人とし ヤ

ア人の間 でした。ユダ ヤ人とサマリ に あ

損得の計 

じんでした。ユダム道するつもりは '厚い壁が の他 の民 人以 あり 外の初 族の ま間ダ クリスチャ を始めて間もなく、 た外国人クリスチャ 口はガラテヤ地方に住む きに反対しました。 いているのを見てその ンがユダヤ教徒以上に

τ たのを見て、彼らを仲間ようにローマ人にも起き 伝えると、自分たちに起様のことをこの人たちに きた不思議な現象が同じ に行ったペトロはイエスマ人の家庭に福音を伝え に入れることに納得 て し か たが 

挑発するため 一人の気持ちを

受けるのに相応してず、相手が自分の時 隣人は、 動します。 かどうかを考えない 

の内はユダヤ ヤ人とそ ありませ ちは皆ユダヤ たちに伝 に高くて 初代のクリスチャ ン は人めた

> がたは皆、な身分の者な身分の者になります。 ソにいる信徒に、 葉が送られました。 もありませ 身分の者もなく、 ストはわたしたちの ーダヤ μ 奴隷 人も 次の言 あなた ŧ ギ 男 自 も 由 シ

様への信仰を持っのパウロはイエスモの時、元迫害者 式を受けさせ、律がる割礼という儀外国人がひどく嫌 べきだと主張する法の掟を守らせる 人たちがいました。 ダヤ教に改宗させ スチャンたちはこ 新しい同志をユ ユダヤ 人 のク IJ

ンたちに次の パ伝動 十字架を通して、両者をての壁を取り壊しました。肉において敵意という隔のを一つにし、御自分の和であります。二つのも させ、十字架によって敵一つの体として神と和解 において敵意という隔を一つにし、御自分のであります。二つのも

る。

講義でキリスト教

の

人間関係論について学

その中で、

自己を

を愛

することが出来な

弟姉妹である私たちの間 だった日本の教会からこ しました。かつて、敵国という隔ての壁を取り壊 御自分の肉において敵意 二つのものを一つに はわたしたちの平和です。 用しました。「キリスト 上げたパウロの言葉を引 とに触れ、さきほど取り会から紹介書が届いたこ 者の一人に渡しまし いた紹介状を教会の責任会の牧師に書いていただ 音が生きている。 責任者は次の週 の日曜日に ようなお手紙が届 あった敵意の壁も 礼拝説教 国際関係 きましたが、 贛州という街 た キリ 介状を教会の て 」ここでは福 州に の問題 で ストにあ 教会を探 日本 日本 着い の南 秋から私 ī の日曜日 アジア の教 解決 壊さ る兄 -の教に きま Ų た た次

ました。 しし られ、 そ のような思 とても励まされのような思いが治 れ強

を滅ぼ.

され

す。 多くの隔ての壁がありま くても、身近なところに わざわざ外国に行か これらの隔ての壁を な

> であ 和を 様の教えに従う私

> > きない。

人を愛 \_

務めです つ の教えに従う私たちのある」と言ったイエスを作り出すものは幸い ーっ 取り 除く 柘植秀通 ഗ が

礼 拝感想文

#### 秋の特別礼拝

隣人とはだれか VS. 隣人になれるか

英語 英米文学科 相 馬 菜 奈

か」であった とは誰か s.\*\* ン先生がお話をして下さっ 人愛という言葉を耳にす あるコルドウェ 教を学ぶとよく隣人や 東奥義塾高校の塾長 奨励の内容は「隣 Ö 秋 た。キリストの隣人になれる の 特 ル・ 別礼拝 ジ ョ 隣 人 で で Ιţ

た。

は

することができる。 を自分のように愛する』 方が無くてはならない。 とかについてこの 愛することはどういうこ ことが出 イエスが言われた『隣人 ことが記載されてい こととは、自己を愛する 自己を真に愛すること 自己愛と隣人愛の 来る人が人を愛 いような た

> ある。 れらが持つ意味を以前よ隣人、隣人愛の本質やそ 何か、 り理解できたように思え る。以下で詳 思ったからであ 隣人愛を持てないように ていないと本当の意味で いえ、その本質を理解し 愛を持つことが大事とは るかということだ。 それは本当の隣人愛とは 疑問に思ったことがある。 必要があるということで ていくうえで隣人はとて いこうと思う。 人とはどのような人であ 人愛を持って生活をする も大切な存在であり、 からわかること 奨励を聞いてから 相手にとっての隣 ただ、ここで私は しく述 隣人 べて か

イエス・キリストが語っ書10章25節~37節にある、 という話がある。 書の中のルカによる福 きサマリア人のたと 聖書物語の一つに 人愛と永遠 新 約聖 吾 良

この する 療をして、ロバに乗せての人を助けた。傷口の治に来ると、この半死半生のるサマリア人は、そばしる番目に通りかかった 初めにこの話を聞いたと頼んでその費用を払った。そして翌日になると宿屋をしていかりので話を し3番目に通りかかったが、彼も道の向こう側をが、彼も道の向こう側を次にレビ人が通りかかる 人が通りかれていた。 側に通り過ぎて行った。 の人を見ると道の向こう 祭司が通りかかるが、 身ぐるみをはがさ う途中で強盗 IJ の す á が通りかかる。 の内容は 生となって道端に ある。 ムからエ たとえ話 かかる。最初にそこに3人の あ 以下 リコに向 る人 で 'n われ がエ の かルお そ 倒 τ

を見捨てた司祭とレビ人きに道端に倒れている人 ひどい・ 人たちだと感じ 奨励 釈があるこ の話

る か。

また、

自分

ということである。 ことに精いっぱい

共通

すること

ば

分

任に

関係

なくその

とき

である 自

がある。 が持っている弱さの表れ く2人のように知らない わしてしまったらおそら私がそのような場に出く して自分を守る。 がって、 まうかもしれない。したいじめの対象になってし よって今度は自分が次の その行動を起こすことに 助けたいと思う。 られている人がいたら、 同じように思う。 題となっているいじめと これは、 分を守ることが出来る。 ないふりをすることで自 ような行動を起こすこと 助けるべきなのだがその であるように思う。 このように考えると、 ふりをしてしまうだろう。 によって自分が不利な立 んなのだろうか。 なっ 人というよりかは人 そ 知らないふりを 現代の社会で問 てしまう可能性 の際に、 しかし、 いじめ では、 知ら v るかが重要であることに自身が誰かの隣人になれかが重要ではなく、自分 た。このことからわかるとに対して自分に責任があるとに対して自分に責任があるとに対して自分に責任があるとに対して自分に責任があるということは、隣人が誰かとい うに思う。 を聞いてとても感心した。いうことだ。私はこの話 あ隣 い隣 気づかされ

か。」と聞いた。律法学が怪我人の隣人になったはこのたとえ話をし「誰 と答えた。 ようにしなさい。」と言っ は「行ってあなたも同じ 者は「助けた人です。 と尋ねた。 律法学者はイエス こ の たとえ話をする そしてイエス その後イエス \_ に 前

ろう。 うことがわかった。正 るかどうかが大切だと 出会った人の隣人にな かの隣人にはなれない の責任を考えてしまい誰 に言えば、 しかし、 私はまだ自分 このたと だだ 直 いれに

> いと思った。この事から、助けられる隣人になりた を大切にし、 これからは隣人や隣人愛 いこうと思う。 になれるように努力し の 教 訓 を 誰かの隣人 知 ij 誰 か て を

礼拝感想文

## クリスマス礼拝

ひれ伏して幼子を拝 日本キリスト教団 青森松原教会 牧師 半 澤 洋

社会福祉学部 社会福祉学科

年 長谷川 夏

鈴

うことを理解できた 人愛はどれほど大切で の 人 責 ょ ちろんクリスマスという リスト教というものに疎 ントであるという事は知っ のは、キリスト教のイベ た。 しかし、特にキ

以上のことから、隣

前のように知っていたが、 にした事はなかった。 今まで特にその意味を 小さい頃から当たり、リスマスというもの も気 この弘前学院大学に入学 も楽しいイベント」 年一年に一度訪れるとて クリスマスをただ、 にしか思っていなかっ 教に日々触れていく中 度の礼拝を行いキリス 宗教学の授業と週に の中に徐々に 味 ŧ 無かっ た私 程度 キリ \_ た。 毎

人・

隣人愛とは何かと

た。

この

時

Ιţ

クリスマスとい

いった。 ス **\** 教 **ഗ** 興 (味が 湧 しし て

となった。 象深く忘れられな 象深く忘れられないもので生きてきた中で一番印 いたこの賛美歌はこれま 歌であったが、この日聴 も聴いたことのある賛美 こぞりて」は今まで何度 しこの夜」 とても感動した。 オルガンの美しい音色に 礼拝堂全体に響くパイプ ンドルが幻想さを演出、 この日聴いた賛美歌は今 賛美歌の中で一番心に残っ までの礼拝で聴いてきた 2 0 われたクリスマス礼拝。 暗闇の中で灯るキャ 1 8 や「もろびと 月 13 「きよ

スマス」の言葉の意味に ければ多分この先 意味。この様な機会がな リスマス」という言葉の であった。 キリスト教団青森松原 にした事もなかった「ク 「ひれ伏して幼子を拝む」 会の半澤洋一牧師によ この日の説 今まで特に気 教は、 ず なかっ パワクリ 教

ま希

望を与えられてきた。

ただ与えら

<

の励

ましの言葉や勇気

これまで多

家 ま 族 で IJ

かの力を借

と思う。

いてその動きを見て懸命

に練習したことが伝

また途中で

い う の 拝

は、

イエス・

キリ

リスト

拝する」

だと知っ

までクリスマスと

た。

いう言葉

の意味は

ス

知った。 いう日をこれからは家族たこの「クリスマス」と となくただ通り過ぎていう事を学んだ。 今まで何 さったイエス様 ちから罪を解放してくだ ちの罪を自ら背負い私た と感じた。この「クリス ちが込められているのだ 意味の言葉を使っており、 む」と、二度も同じ様なここで「ひれ伏す」「拝 誕生を祝う日でありイエ 際は もっていた。 マス」という日は、 に対する熱 この部分からはキリスト ス・キリストの誕生日で ストの生まれ 大切 友人など、 す大切な日であるとい イエス・ という事を初めて な人たちと丁 マタイ福音書は い敬いの気持 ・キリストのし、実れた日だとお へ敬 私た はまた私たちを救ってく一つするときっとイエス様 人間は一人ではない。人りになると思う。私たち周りの人たちもとても頼ス様だけではなく自分の

た、

辛く苦しい時、

イエ

ださると信じている。

ま

トの御前でひざまずく人そして、イエス・キリスち止まってもいいと思う。 ある。 どんなに苦 ۲ は現過、在ご と思う。 続けるという事は難し ち続けなければならない。 め し に めてしまいたくなる事もと思う。立ち止まって辞続けるという事は難しい 逃げ出し かし人間 在私たちの生きる社ごしていくと決めた。 とても その様な時には ľξ したい時でも立らしくてどんな 常に立ち しかし、 立

今回のクリスマス」の意 で、「クリスマス」の意 を知り、「クリスマス」の 良い経験となった。この 日を境に今までは特に気 にも留めていなかった にも留めていなかった にも留めていなかった いンドベルの心温まる音 色や賛美歌の美しさ、大切さを 知る事ができた。その他 常にイエスさまを敬う気ず、これから先の未来もこの礼拝で得たもを忘れ 改めて気付く事ができ 持ちを持 ち続けて た。



調べてみると、

その

か別々のところは本また右手と左手のすっきりする感じが

八

ンドチャ

とても美しいと感じ て演奏していてその ドベルではない楽器を使っ 気を与える事のできる人はなく、誰かに希望や勇 受け 身の 存在 で

るだ

けの

えてハーモニーを奏でていていたが今回は特に素いていたが今回は特に素いていま奏を聴くことの皆さんの演奏を聴いました。

では様

々な演奏家の

12

月

13

日 اتا

行 わ

べれた

奏を聴くことが出来

初の演奏は弘前学院大

学ハンドベル・クワ

イア

#### 感想文

# クリスマス音楽の夕べを聴

l1

英語・英米文学科

年 藤

田

佳

奈

した。また右手と左手のいてすっきりする感じがく重なるところが聴いて 聴いて和音がちょうどよたけれど、今回の演奏をは奥が深いなと感じていれてオルガンのハーモニー ベルの音色の方が欠印象的であったがい ではハーモニーが複雑 マスらしさを感じた。 らかい音がし スンの中でオルガンに触 ところが多く、授業のレッ 同じように単 う楽器 パイプオルガンの演 ルの音色の方がクリス家的であったがハンドがい音がしていたのが ハンドベルに比べ柔 であることが分かっ 音で鳴らす ベ ル て な ۲

ズで自 たので工藤さんの綺麗な いたいぐらい好きな歌だっ メロディー ラインが変わっ たいと感じた。 する に圧倒さ 分がオルガンを演 時も注意. のに動きがスムー れ た。 して 演奏 セト

曲

フ

1

クショ

ンダン・グラハム

が 家

よと呼ぶ声

, あり」

管五

では

曲は

しバッ ハバ

ハが作曲

した こ لح 目

ンタータ

で1731年

う曲が演

奏された。

にカのい覚

てと

の

ある曲・

を

演 ゃ

らきくこと 浮ರしてい

ような

演出

聞

しり

楽しみながら

スマスソングで一緒に歌いらぎかざろう」はクリソプラノ独唱での「ひ で聴くことが出来て良

がトリ スケー で この楽曲を使用したこと かっ く曲である。 も有名である。 ル ノオリンピックで me up トの荒川静香選手 ラヴランド \_ フィギュア は良く聞 の曲 乍 に感じ. た。 らしい

の礼

初あ

めてしっ

曲

まり

私

た奏

上を歩くことも出来るとから山のうえにも立つこ がじ奏 存在で、その存在がいる分を支えてくれたりする 歌詞の中の「you」とは自 曲詞レ ると感じる人もいれば、 いう表現が神の存在で て した。また、ビブラート奏も素晴らしかったと感ても好きで、ピアノの伴曲の転調するところがと 素晴らしいと感じた。 を手掛け その存在がい ばこ の作 あ

あまり聴く機会がなくてひともいると感じた。ひともいると感じた。ひとつの解釈だけではなくいっことが、この曲が世界中で愛される理由だと感じた。ひともいると感じた。ひともいると思い浮かべる ある独唱であると感じ拝堂に声が響いて迫力 の時 かり聞いたが、 の ですごく が 日 され の 娘 のちにオルガン用に編 冒 夜のしじまを破って響くなお、物見の呼び声が とが ル 景を描いている。 の 頭 てい 第4曲は特に名高く、 の合唱曲と、 の喜びを歌うテノー たが金管 ことがな から好き 奏を かっ I の 演 シオ かっ

婚姻へと至る情 「コラール・カ 「コラール・カ 「ロの福音書章句 「世子」を 「一の福音書章句 「一の祖音書章句 「一位一体節後第 「コラール・カ 「コラール・カ 素晴らしい演奏を聴くこだがその後はハーモニーたがその後はハーモニーをされいに重なっていてもきれいに重なっていているとな部分もあってとても興味深く聴か は いている人を楽しませ が出来た。 小学 ンを 校と中学 演奏して 第二部では、 ١J 1 がた 

年以降もこのような場がたくさん来ていたので来た、地域の方々も会があればまた参加したができた。このような機

設けられれば

ンタータ」と呼ばなタ40番は「コラー!

作曲された。 このカンター

キリスト教文学 **読書**感想文

7 続 氷点 を読 h

日本語 ・日本文学科

導として到着した

真夜中に物見らの

えを説く。

待つ花嫁のたとえ

神の国の到来への

節)では、

27 日曜日の福音書章 のであり三位一体節後

(マタイ伝第25章

喜ばしい婚姻へと至る

待ちこがれる魂と

三年 中 Ш 芽 姫

壁が目の立て気付いた とができるということだ。 ても人間は 主人 越えることができるの 氷 . の 前 公・ どんな壁でも乗 の前に現れたとし、どんなに大きな たことがあ 乗り越えるこ 陽子を見てい  $\neg$ 氷 点

で曲

ン

境もいてだにしたいと 分にも当てはまることは陽子だけではなく、 と気付くことも出来た。 この作品を初めて読 たことを覚 Ę しし た環境の壮絶さに 1たとしたら、耐!私が陽子と同じ!! 主人公のおかれい品を初めて読ん えている。 環 · 驚 え

が主に書かれ

そこで陽子の

苦 τ な嫌

何

か怒り

にも気付くことができた。

3 部

構成で、

対する夏江の執拗『氷点』までは、

う行為は簡単にできる

えることができた

から今

品ア

の作品

ド

作品

その壁を

乗り越

この音楽会は

1

分があるとい

と気付くことがで

っきた。

はだかっ

た瞬間は

ずであ

ず

逃げ

てい

る

来事の原因と言える。育ま・夏江に対する復讐の妻・夏江に対する復讐の力にことが 陽子ので 考える。 陽子を生んだ親や育ての 作り上げたものではなく、 は部下である若い眼科医 に振舞っていたが、 意で引き取ったかのよう を引き取る際、 が引き起こしたものだと 辻口夫妻が 環境は陽子自 辻口啓造は陽子 起こした行動 まるで善 実際

ではないが、は終わらず、 れたと知ったら、生きが自分は望まれずに生 書かれてい まう。 体的交渉をもつこと」と う新たな事 い によって生まれ 電子辞書で調べてみると、 男女が道義に背いた肉 姦淫という言葉を 事実を知って - ユまれた子とご 自分がな もし、 人者 姦 の ま私 て しい淫

で後悔しており、出征中 その実の母・三井恵子と その家族との話が主に書 かれている。 私はこの 「続・氷点』の部分の恵 での夫・弥吉が慈悲深い 人物だと思った。自身が を裂くという残虐な行為 を裂くという残虐な行為 でいたことを知っても、に妻が他の男の子を産 とに感謝の思いを持つと をこの世に送り出し の 嫉 ではなく、一つの (妬に任せて妻を責め 『続・氷点』では、られないと思う。 生命る た Ь

徹を本当の家族だと思っ

いる陽子が本当に不憫

きっと啓造も罪悪

陽子に対して冷たく接 感でいっぱいだったため、

いたと思う。

分を引き取ったとは知ら 造がそのような魂胆 ての親になってくれ

で自 た啓

啓造や夏江

すに この て下さってありが , 人物なのだと理解し部分から本当に慈悲 け決まっ ますとも書いている。 妻の子を立派 1は手紙の なのだと理解 て L١ とうご に育 末尾 L てにか

り越え、 見て、 てい することを決意する。 終的に陽子はこの 児だとい きな壁は、 めて、この作品の いうことだと言える。 淫によっ て生まれ の子ではなかった の子ということ、 の前に立ちはだかった大 謝の気持ちを抱く。陽子 人生にも大きな壁が立見て、自分のこれまで そ 実の た陽子は母に して、 北原邦雄 うこと、 母のこと もらわ 情を あがま陽ると壁るたが殺殺人た あ立で子。結を。子、人人た たちのを改婚乗最と姦者者孤 と結 . 対 し を責 知る めま

> が何気なく乗り越えてきなのだと思ったが、自分きは、なんて辛く重い話 の作 品を最初読 h 自分 だと 話

れる作品だと改めて思った。

#### 演奏会感想文

Ţ

文学部 日本語・日本文学科 對

三年

美

穂

述べていく。 から「キリスト教音楽演の歌声に感動した。ここ 奏会」に参加した。 普段大学 キリスト教音楽演 リスト教音楽に触れ、 あまり聞くことのない イプオルガンとソプラノ 日に行われ 私は2 0 1 8 て 弘前 の感 11 パキ

曲についての感想を述

についての感想を述べここからはそれぞれの

による演奏が行われた。

者である竹佐古真希先

生

本学のパイプオルガン奏 歌手の高橋絵里さんと、

活

動

Ū

て

しし

るソプラノ

仙台を拠 イツの作 ・タリ ていく。 で、この演奏会の幕開 メー について。 にふさわしい まず は軽やかな明るい ルラの「カンツォ 拝堂全体に響き渡 イタリアの作品 1 曲目のT 1曲 であ っけ曲

イブオ

ル

ガン

の

音

につい

の部では

15

対 の 応

U

て

ド

1

ッの

作

はモンテヴェルディの一惹きつけられた。3曲目弱い声、またその対比に 「主をほめたたえよ・の曲はキリスト教曲で、篇より)」であった。 あった。 したり、高い迫力のまた一息で細かい音  $\neg$ 響き渡る声や囁くような ら加わったのだが、高く高橋絵里さんはこの曲か し怪しげな雰囲気の曲で はまた違った雰囲気で少 の「すみ 息を表す「ハレルヤー 主をほめたたえょ 主を讃えよ! (詩編 教曲ということで神 が登場する。 であ ロとデメートリオ』 したりする 囲気が感じられた。 IJ ź ソプラノ歌手の れ」という曲で · ハレルヤ」と のたたえよ」の ಠ್ಠ のアリアで、 の曲はオペラ 非常に感 1曲 ソプラ キリ ある を出 目と で こ150 の 暗の的 < で

な雰囲気で、低い響きのり惹きつけられる曲であっり惹きつけられる曲であっいぎ来ませ、バッハの「いざ来ませ、」は明るい雰囲気ではなく厳かるい雰囲気ではなく厳かるいな雰囲気で、低い響きのであった。また1曲目のJ・S・. たりと、 が せ べ 演 、ッ り音が止まったり、 さが感じられ ある音が印象的だった。 S・バッハの「いざ ッデガー アリア『開け我が心よ』 なったり、 曲であった。 高き天より我は来たり」 い雰囲気の だったのはベッデガー演奏された。特に印象 邦人 「強」と「弱」、 への救い主よ. 大きくなったり、小さったり、小きなー の曲で不安定に。この曲は ま ま

グ・グレイス」という曲リス民謡の「アメイジンについて。1曲目はイギ たことのある曲だったたであった。この曲は聞いグ・グレイス」という曲 たことのあ 英語圏の作品 たり

ドの「ベツレヘムの小径」であった。3曲目はヘッリ上がり、壮大で華やか印象を受けた。後半は盛 に語りかけるような心思ら聴いたのだが、子どまであった。歌詞を見なが い 曲はは ıΣ そしてプログラム であった 詩 まる優しい音楽であっ で穏やかな も印象的なきれいな曲だっ の高く響き渡る声 **つ**オ ァ が細い であった。 メイ [編84篇より] 」と リドルの「神の住 ルガンソロ) 明るく楽し 何と美しいこと よるト 曲 かけるような心温にのだが、子どもに。歌詞を見なが ij パル かくなっ 目と比べ 気分に ッ また ١J ータ なっ がと 最後 違っ 雰囲 て伴 であ てい Ī ニの いかまのた か盛た気た奏

リス 奏された。この曲はインゴの木」という曲が ル曲 とに作られた曲だそうだ。 そ 、民謡 ع ا して最後 て「イエ のメロディ にア スは を もギ演 IJ

敬

関係している。キリスト いることがわかった。バ にはキリスト教の歴史が いることがわかった。バ ロック時代の音楽には二 いることがわかった。バ にはキリスト教の歴史が にはキリスト教の歴史が 中で、ドイツの作品象的な曲もあった。 バロック時代の音楽であっ は比較的暗く低い音が 雰囲気だったが、 の作品は明 んが、この 違い まで や作曲者によっ ての 例 るく華や とん えばイタリア の そ があるように 演 ドイ れ その か 曲 ഗ て ĔΠ ッ な て じた。さらに知の国の音楽との国の音楽をの国の音楽をのまる。 楽は は評 よく 楽であっても国や宗教 数多く作り出した。今回与える敬虔な宗教音楽を 今となっては高く評価 ۲ バッ 八は「プロテスタンめなものが多い。」・5・ よって違いがあることを に れ音楽界に多大な影響を よっ ッハの音楽を聞 . やカ 国の音楽との違 プロテスタント」の の出身である。 厳格なリズムで控え 理 価されなかったが、 ハは「プロテスタン リッ 解することができ さらに調べたこと れ

さ

時

٠ د ا

はいを感感

感じた。 音楽に

リック」と「プロ教改革によって のパイプオルガンや高橋験となった。 竹佐古先生ことができ非常に良い経 キリスト教の音楽を聞 今 動かされ 人によっ さんの歌 回 さを τ 声に !は大変 和ん るた、 1)

なもの

を好む絶対王

に対し「

は

¬ 教

カトリック」と「は宗教改革によ

同

じ時代の

音

テスタント」に分かれ

カトリック」

ゃ

と、「控えめで、

慎

ま

謙虚の意味を調 虚であること」

素直に

相手の意見などを

へりくだって、

受け入れること。

自

I 分 の

地位などにおごる

|場が上になってい

に背い

は主の 分の ものとなるだろう。

その

かっているはずだ。

しか

の名声は遠くにまで及勢力あるものとなり、

名声は遠くにまで及

h そ

ことをたくさんの人はわ

し、どのような立場になっ

だ。ところが、

彼は勢力

に隔離されてしまった

いの

ウジヤ王の話と出会って、 なってしまったのである。 それとなく任せるように

底

アルバイト先で指導する

なっ

た今、

このよ

ઢું

膚病は王とい

うな有様でいいのだろう

を増すとともに思い上

虚でいることは難

人間は成功したり、

虚でいることができたら、

る。もし人類がみんな謙

人に接するさま。

」とあ

ことなく、

素直な態度で

人間関係はとても良好な

# ・リスト教音楽を味わい

理解することができた。

### みことばエッセイ 謙虚さを忘れない生き方.

看護学部 看護学科

年 Ξ 上 浩 海

人として重要だと べる つに があ からだ。 ど自分はすごい てしまう生き物で 偉いのだと勘違い日分はすごい存在な ぁ

ていることの

は

なったウジヤ王につい16歳でイスラエルの王 るようにし ζ 塔や城壁の角の上に置 神 り考案された装置を造り、 I ルサレムで技術者によ 歳でイスラエルの王と の驚くべき助けを 旧約聖書歴代誌下では、 矢や大きな石を放 節「 ಕ್ಕ た。 助けを得て <sup>°</sup> ウジヤは 彼はまた てい て

を の 年間 は 16 した 香をたこうとした。 たり政権を担うことが て王位に て王とし 委ね 国を治めた。 に違いない。 からと謙虚さを持 歳で王位に就 で王という大 IJ 就き、 ての務め は経験も られた。 香の と言う若 長 ウジ 八きな さきに , を 果 若く ş 知識 ウジ の  $\vdash$ でわ U 52 ヤ た つ も ヤ いウ で

であろう。しかし、彼はうことを行なった」からように、「主の目にかな 上した。その結果ウジのにも関わらずそれに する。 きたのは 王はその場で神に ジヤ王は、 その結果死ぬまで離れ ている香をたく役 勢力が増すとともに堕 ように、「 おうとしたのであ ハンセン病に 祭司にのみ 26 章 4 節 祭司が止め に打たれ వ్ 割を 許さ にあ ヤ逆た ウ行れ落はら なる

> ない 非 常に 重 L١ 罰 で

> > あ

は慣れない仕事で先輩にルバイトを始めた。 最初は大学1年生の夏からア ことは してい 姿は私は い話では てやっていたから」 が率先してやるものだ、 た。面倒な仕事を「 さん入ってくるようになっ 増えていき、後輩がたく 事を覚え、 自分から率先して仕事を も謙虚にしていたと思う。 る自覚があり、 たくさん迷惑をかけてい と謙虚さを忘れ 自分も昔は先輩に代わっ ほどの謙虚さを忘れていっ た頃から私は少しずつ昔 ると受け止めた。 さて、このウジヤ 達に た 誰にでも な できることが 全く関係 私はとて ある。 てし だんだん 後輩 まう が な

たきてくれたおかげでバ 先輩がたくさん話しかけ 姿が思い浮かぶ。先輩がよく教えてくれた先輩のえると、私に仕事を根気 えると、 あるが、 本には、 人はル、なバ である。 ても続けて、今の立場が ができた。辞めたいと思っ ここまで面倒をみてく ここでの「神の驚くべき 得て成功したのである。 である。 あるが、まさにその通りらず」ということわざが あるのは先輩がい イト先で打ち解けること 力で成功したのではない。 になく、 け」を私の話に置き換 神の驚くべき助け」 ウジヤ王は さを持つ人であ イト 成長していく人は謙く、人に尊敬される ないのでは到 「 初 に限 支えてくれる人 が心忘るべか 八である。 日 自分一人の っ た たから ħ を

得ないことである。 から受けた恩を忘れて、 位に登り詰めると、 間は成功 したり、

三年生リトリート

卒業記念礼

3月13日(金)

5月30日(木)

11時00分

創立記念礼拝

年生リトリー

教職

員研修会

10 時 15

定期的 自分は また、そのようになって ぶものだ。私にもこの先 さは様々な面で破滅を呼 り高ぶってしまう。 時間を作り、人への感謝 ない。 そうならないよう しまう時がくるかもしれ はすごい に自分を見つめる のだとおご 高慢 

# 一〇一九年度 自分の前に敷かれた

大路を進む」

主題と主題聖句

#### 主題聖句

るむことはない。 大路を進む。たとえ投げ槍の間に突進しても、 互いに押し合うことなく、 自分の前に敷かれ ひ

を忘れないようにしたい。

二〇一九年度

**ヨエル書2章8節** 

6月20日(木)

9時00分

本当の味はわからない た者でなければ、 涙とともにパンを食 ド イツの詩 人ゲー 人生 食テベは の

クリスマス礼拝 12月12日(木) 30 分

学生宗教委員研修会

4月13日(土)

音楽の夕べ

18 時

12 時 00 分

入学記念礼拝

テルアップルランド 日(土)南田温泉ホ 4月5日(金)~6

秋の特別礼拝

11

月7日(木

10 時 30 分

4月11日(木)

10 時 20 分

びます。 または、逆境だけの人生 だけの人生であるならば、 有意義なものです。 逆境の時も人生にとって も有意義なものです であるならば、人生の本 多 < တ် こと 順境な時 順境 が

任

それだけでも「たてごと」 に何か大切なことを気づ かせてくれるでしょう。 者の経験や考えが、 かれています。 の人生の経験や考えが描 う。この「たてごと」の あると信じます。 を発行する大きな価値が 寄稿文の中には、寄稿者 その寄稿 読者

す が、 校舎で授業等が行われる成します。4月からは新 れていますので、 ろいろな機会に外に開か あずかれないのは残念で れる皆さんがこの恩恵に ことになります。 た母校を訪れていただき い よいよ新1号館が完 大学は学祭などい 卒業さ ぜ ひま

> と」をお送りできること 皆様の手元に、「たてご うな思いに触れながら、 られるものです。 このよ 内容で、 の 載せてくれています。 学生たちが様々なキリス を幸いに存じます。 内容は、非常に率直な 教行事における感想を こ の「 とても考えさせ たてごと」には、 そ

当の味はわからないでしょ

本年の中で、 (柘植秀通) 看護系大 学生に 今後、

り乱 よう祈ります。 の祝福が豊かにあります られる皆様の 3 れる季節、 月は別れと希望が入 前途に神様 大学を去 村岡祐介)

(大坊幹子)

たいと思います。

りには、 境な時よりも逆境の時 あります。その歩む道 が好きな格言の一つです。 と言いました。これは私 あります。その歩む道の人生にはすべて終わりが 八は多くの大切なことに の時もありま 良い時もあれば、 す。

編集後記

の経験は、キリスト教の私の看護師としての生死に参加する機会を頂いた。 も多角的な面からキリス のがあると聞き、 「愛」の精神に通ずるも 学のキリスト教育の会議 れば幸いである。 ト教看護教育を教えられ 実習等を通して、

(編集長

尚眞)